

Al Niño Jesús le hemos dado el encargo de avisar a los salmantinos con el fin de que nos remitan limosnas para este periódico.

El Mensajero.

Esclavo de la Eucaristía y de la Caridad.

Dirección de la correspondencia y limosnas: SAN FRANCISCO, NUM. 1 | SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

AÑO I

SALAMANCA, 6 DE MAYO DE 1920

NÚM. 19

Las limosnas se dedicarán a sostener la Obra de preservación para las niñas desamparadas, dirigida por don Ángel García.

Noticias de la Asamblea.

Junta general en Palacio.

El día 3, a las seis y media de la tarde se, reunieron en el Palacio Episcopal, bajo la presidencia del Excelentísimo Señor Obispo, los miembros que componen la Junta, para llevar a cabo los trabajos de organización para la magna Asamblea Eucarística salmantina, con el fin de cambiar impresiones.

Leída el acta de la Junta anterior, nuestro dignísimo y activo Prelado hizo ver cómo algunos detalles que quedaron en suspenso habían sido ya resueltos, tales como el sitio designado para la velada literario-musical, que será el patio del Seminario, y la elección de la misa del día *grande*, que será la del Papa Marcelo.

El arquitecto señor Vargas ha sido encargado de dirigir las obras para la construcción del templete, desde donde se dará la bendición, cuyo mérito artístico consistirá en la delicada colocación de guirnalda de laurel y flores.

Se encargarán para este efecto y la ornamentación de la plaza Mayor, flores a Valencia.

El señor Pérez Cardenal quedó encargado de montar una oficina que averiguase la capacidad de

MATIAS BLANCO COBALEDA - BANQUERO

Compra y venta de valores. Cambio de moneda y billetes extranjeros. Descuento de Letras sobre España y extranjero. Descuento y cobro de cupones. Giro sobre plazas nacionales y extranjeras. Cartas de crédito. Depósitos de valores. Cuentas corrientes abonando interés del 2 por 100 a la vista. Cuentas corrientes a plazo; interés convencional. Cuentas de crédito con garantía personal. Cuenta de crédito con garantías de valores.

PLAZA DE LOS BANDOS, 4. - SALAMANCA

hospedaje, siempre que en su comisión los Párrocos le ayudasen.

El excelentísimo señor don Jesús Sánchez y Sánchez, dió cuenta de que en unión de sus compañeros, excelentísimos señores Maldonado y Esperabé, que representaba al señor Veloz, visitaron a la Reina Madre, con el fin de que realizara con su real presencia la solemnidad de la Asamblea, sacando la grata impresión de que permanecería tres días en nuestra hidalga ciudad, siempre que causas ajenas a su voluntad no se lo impidiesen.

La suplicaron hiciera su viaje en tren real y que la hora de su entrada en esta fuera sobre las cinco y media de la tarde.

Nos leyó la carta del Mayordomo mayor de Su Majestad la Reina, concebida en estos términos:

«Mayordomo mayor de Su Majestad la Reina doña María Cristina.

Su Majestad la Reina doña María Cristina (q. D. g.), se ha dignado conceder a ustedes la audiencia que han solicitado, sirviéndose señalar el día 26 del corriente, a las doce de la mañana, para que tenga efecto.

Lo que participo a ustedes para su conocimiento.

Dios guarde a ustedes muchos años.

Palacio, 24 de Abril de 1920.—
Castel Rodrigo.»

Otra de las comisiones que llevaban a Madrid los señores Senadores, era el recabar recursos para atender a los suntuosos gastos de la Asamblea, cuyo cometido lo han desempeñado admirablemente, como verán por la lista de donativos.

Dió lectura el señor Sánchez y Sánchez a una carta de los Sena-

dores por Cataluña, que nos parece muy bien registrarla en nuestro semanario. Dice así:

«Senado. Particular.

Señor don Jesús Sánchez y Sánchez, Senador por Salamanca.

Distinguido señor y amigo nuestro: Correspondiendo a la honrosa distinción con que nos favoreció al indicarnos el deseo de usted y demás representantes de la inmortal Salamanca, de que los Senadores de las provincias catalanas se asocien a la proyectada Asamblea Eucarística, que debe celebrarse en el próximo Junio en dicha cultísima ciudad, tenemos el mayor gusto en firmar estas líneas, declarando la simpatía con que vemos la realización de dicho solemne acto, y con la que nos asociamos a su celebración.

Somos de usted muy atentos s. s. y a. q. e. s. m., *Francisco* (Arzobispo de Tarragona).—*Luis Durán Ventosa*—*Luis Ortiz*.—*Garriga Massó*.—*Ricardo Ramos*.—*Isidro Valls*—*Luis Alvela*.—*Marqués de Campos.*»

Da cuenta de su entrevista con la Comisión de Capitulares que negociaban para el clero algunas mejoras, la cual fué muy cordial, deshaciéndose los señores Morán, Polo y Coco Morante, en alabanzas y ofrecimientos para el mayor esplendor de fiesta tan simpática como fructuosa.

Pidió para el señor Deán de Plasencia el título de cronista de la Asamblea, que le fué otorgado.

El excelentísimo señor Esperabé, aludido por el señor Sán-

José Mercedes Polo

PINTOR Y DORADOR

Campo de San Francisco, 5.

chez y Sánchez, con gran entusiasmo habla de las gestiones por ellos realizadas y da por segura la asistencia de la Reina Madre a estas solemnidades.

Verdaderamente la obra por estos excelentísimos señores realizada ha rayado en lo inconcebible y les ha supuesto muchos trabajos, los que, teniendo en cuenta la Asamblea, les tributó aplausos sinceros.

Bien se lo merecen, tanto más, que tienen otras muchas cosas en tramitación.

Respecto de la venida de la regia dama, ya tenía el excelentísimo señor Obispo noticias muy halagüeñas que le había transmitido la Duquesa de la Conquista. Tenía también escrito al Príncipe Pío sobre este y otros extremos, y más tarde esperaba visitarlos en persona.

Para organizar las comuniones generales de jóvenes y niños, se nombró una comisión integrada por el señor Director de los Salesianos, el Párroco de San Juan Bautista y don Antonio Blázquez Madrid.

De lo referente a la adquisición del laurel y del transporte, se encargó el muy ilustre señor don Fernando Peña.

El excelentísimo Ayuntamiento ha ofrecido galantemente a la Junta de damas los operarios útiles para la confección de guirnaldas.

El señor Blanco Cobaleda (don Matías), ha sido encargado de presentar a Su Excelencia el presupuesto de gastos de la iluminación de la plaza Mayor; a su vez, el señor Bartolomé optará por el del patio del Seminario, de acuerdo con el Prelado, quien presentará en la fachada de su Palacio una artística iluminación.

Adoración Nocturna

La Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad celebrará solemnemente vigilia general en la iglesia de las Religiosas del Corpus, la noche del 16 al 17, festividad de San Pascual Bailón, patrono de las Asociaciones eucarísticas.

El orden de la vigilia, será el siguiente:

Nueve y media de la noche, salida de la guardia, exposición, sermón a cargo de don Teodoro

Andrés, catedrático de la Universidad; invitatorio solemne.

A las cuatro de la mañana, misa cantada por las religiosas, en la que se dará la sagrada comunión a los adoradores, religiosas y demás fieles, terminando con solemne reserva.

En el Corpus Christi.

Con motivo de las grandes festividades que se avecinan, y no servir de obstáculo a los cultos parroquiales, la comunidad del *Santissimum Corpus Christi* ha adelantado las festividades religiosas.

La novena de su titular dará comienzo el día 25. La misa será cantada con Su Divina Majestad de manifiesto, y por la tarde, después del ejercicio, se cantarán escogidos motetes.

La fiesta principal tendrá lugar el día 2 de Junio, víspera del Corpus.

El excelentísimo Prelado distribuirá la Sagrada Comunión.

La misa revestirá extraordinaria pompa. El sermón lo predicará el doctor don Miguel Sánchez Jiménez. Quedará el Santísimo de manifiesto hasta la hora de la función de la tarde. Se tendrá la visita de altares. Y, por último, se dará la bendición con el Santísimo.

Fiesta de la Flor.

El día 25, en reunión celebrada por la distinguida Junta de señoras, se acordó, desde luego, colgar los balcones de la Plaza, para lo cual ya están encargadas las telas de diferentes colores que han de servir para este adorno.

También se acordó que se celebre por las señoritas la Fiesta de la Flor el jueves de la Ascensión, colocándose puestos públicos en los sitios más principales de la capital y haciéndose postulación o colecta con el fin de recaudar para el adorno de la Plaza.

Animación.

Es extraordinaria la que existe para concurrir a la Asamblea, a juzgar por las noticias que a nosotros llegan de diferentes partes

HIJOS DE MIRAT - Salamanca

Fábricas de abonos químicos y minerales, superfosfatos, ácidos, sulfato de hierro y almidón, en Salamanca y Logroño (Cáceres). Importación directa de sales potásicas, nitratos y amoníacos.

de España, y no hay que decir la satisfacción con que esperamos se confirmen muy fundados rumores acerca de la venida de altas personalidades.

Tiempo ofrecimiento.

Lo es sobremanera y hermoso el que han hecho a nuestro amadísimo Prelado los niños de las escuelas y Mutualidad de San José, de esta ciudad, que dirigen los señores don Antonio B. Madrid y don Domingo Malillos.

Dichos niños se desprenden de una imposición semanal en bien de la Asamblea, sumando un donativo de 25 pesetas, al cual se unen otras seis de sus dignos y celosos profesores mencionados.

Además se ofrecen para asistir a la gran procesión con sus banderas y banda de música y poner a la disposición de la Asamblea su cinematógrafo y su salón por si se creyera conveniente utilizarlos.

El Señor, que tanto ama a los niños, bendecirá con creces a los de estas escuelas, que con tal desprendimiento y amor así se le acercan.

Las Marías.

La piadosa y benemérita Obra de las Marías, que tantísimo bien está haciendo por las iglesias pobres se ha dirigido por carta y con ocasión de la Asamblea, a todos y cada uno de los señores párrocos de la diócesis, suplicándoles manifestaran las necesidades de sus iglesias o Sagrarios, con el fin de remediarlos en lo posible, para lo cual se está organizando la exposición de labores, regalos y objetos del culto, de que ya tienen noticias nuestros lectores.

Como, sin duda, muchos de dichos señores párrocos no han recibido la carta, por lo cual no habrán podido contestar, ignorándose por esta causa aquellas necesidades, se les ruega por conducto de este periódico tengan la bondad de contestar a la celadora de su arciprestazgo o la señora presidenta, doña María de la Peña, Calderón, 2.

Conferencias eucarístico-sociales.

Bajo la dirección de la Junta diocesana de acción social católica, previa la aprobación y bendi-

ción de nuestro reverendísimo Prelado, nuestras instituciones eucarísticas y sociales organizan varias conferencias, que se darán en los días de la Asamblea a toda clase de personas, especialmente a los sacerdotes, maestros, caballeros, obreros y señoras, por distinguidos conferenciantes de reconocido vigor intelectual y fe robusta, escogidos entre los consagrados en España a la propaganda de las soluciones católicas en el campo social.

Oportunamente se publicarán los nombres de los señores conferenciantes y los días; horas y locales en que se dará cada una de estas conferencias que, con el apoyo de todos los buenos, seguramente habrán de ser de muy prácticos resultados.

Oradores.

Los sacerdotes y religiosos encargados de los triduos eucarísticos en las parroquias de esta ciudad, los días 4, 5 y 6 de Junio, después de terminar los cultos de la Catedral, son los siguientes:

Parroquia de la Catedral (San Sebastián), Muy Ilustre Señor Doctor don Agustín Parrado, Arcediano de la S. I. C.

Parroquia de San Pablo, Muy Ilustre Señor Doctor don Fernando Peña, Canónigo.

Parroquia de San Juan Bautista, Doctor don Miguel Sánchez Jiménez, Teniente-Párroco de la Purísima.

Parroquia de San Juan de Sagún, don Claudio Zardain, Beneficiado.

Parroquia de Sancti-Spíritus, Señor don Tomás Serna, Beneficiado.

Parroquia de San Martín, el día primero, Doctor don Antonio Rodríguez, (Párroco); día segundo, Doctor don José María L. de Diego, Notario eclesiástico, y el día tercero, Doctor don Teodoro Andrés Marcos.

Parroquia de la Purísima, don Paulino Hernández, Coadjutor-regente de San Julián.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, dos Religiosos.

Parroquia del Arrabal, el Muy Ilustre Señor don Nicolás Pereira, Magistral, y don Angel L. de Diego, Familiar del Prelado.

Capilla del Hospicio, don Emilio Martín Salvador, Capellán.

Capilla de las Hermanitas de los Pobres, don Francisco Pacheco.

Otros sacerdotes de la Unión Apostólica salen para diversos pueblos.

Oportuna elección.

El día 11 de Junio, dará comienzo la novena en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, en la Iglesia de la Clerecía. De los sermones está encargado el salmantino R. P. García Alcalde.

Revestirán los cultos este año, extraordinaria solemnidad.

Los discípulos de San Juan,

En el salón de Juntas de este Palacio Episcopal se reunieron el domingo, convocados y presididos por don Agustín Parrado, secretario de Cámara y Gobierno, buen número de discípulos de San Juan y simpatizantes de esta obra.

El señor Parrado, en breves pero elocuentes palabras, manifestó que el objeto de la reunión no era otro sino ver la manera de poder organizar y dar cuerpo de vida, de vida próspera y provechosa, a esta asociación de discípulos de San Juan, y al mismo tiempo para exhortarles a la unión para trabajar y atraer caballeros y jóvenes católicos de los muchos que en esta ciudad hay, para velar todos por la redención del obrero con la propaganda católico-social.

Seguidamente se nombró una Junta directiva, con el objeto de hacer el reglamento por el cual se ha de regir esta asociación.

Fueron elegidos, por unanimidad, los siguientes señores:

Presidente, señor Torrén (don A.); vicepresidente, señor Calzada; secretario, señor Pérez (don Lope); vicesecretario, señor Salas (don T.); tesorero, señor Ferrero (don Luis); vocales, los señores Arcos (don Angel), Pacheco (don Francisco), y por los jóvenes, el señor Asís (don Francisco).

Vela solemnisima.

La sección de la Adoración Nocturna Salmantina, las diversas secciones de la diócesis y las co-

misiones de otras muchas secciones adoradoras de Jesús Sacramentado, que han prometido realizar los cultos y manifestación solemne eucarística, celebrarán su Vela con inusitado esplendor la noche del día 9 al 10 de Junio en la suntuosa iglesia de Padres Dominicos.

De este modo pueden fácilmente asistir a la procesión, coronamiento de la magna Asamblea Eucarística interparroquial, y desagaviar y acompañar el viernes en su carrera triunfal al Deífico Corazón de Jesús.

Triduos solemnes.

Se celebrarán en todas las villas y pueblos con inusitado esplendor. El celo y la justa importancia que dan al culto de la Eucaristía los ministros de Dios, los lleva a consagrar novenarios y aún el mes entero.

Como quiera que se va a Jesús por María, las religiosas todas y personas piadosas se aprestan a celebrar este mes de las flores con gran fervor y espíritu de sacrificio.

El triunfo, por lo tanto, del Santísimo Sacramento, lo damos por descontado.

Ahora no queda más que trabajar asiduamente con santa emulación. Reuníos todos los fieles en torno de vuestros párrocos, y ordenados por éstos con sujeción a las órdenes del Prelado, todo resultará admirable.

La Unión Apostólica.

La conferencia de este mes estuvo a cargo del maestro de la predicación evangélica, que consiguió llevar a los ánimos de todos estimación grande hacia este santo ministerio, y arrancar de sus hermanos un propósito firmísimo de ocupar los días de su vida en esta santa tarea.

El señor Presidente dió cuenta de cartas recibidas de los hermanos de esta benemérita institución, reveladoras del entusiasmo de que se veían poseídos por el feliz coronamiento de las Asambleas interparroquiales, que tanto han cooperado a la propagación del culto de la Eucaristía.

Camisería Inglesa

Corbatas, Guantes, Bastones, Géneros de punto, Ropa blanca, Blusas, Abrigos, Casa Viñuela. — Plaza Mayor, 44 y 45.

Quetería, Mercería, Novedades y Perfumería
HIJOS DE MARIANO LOPEZ
Plaza Mayor, 20. Salamanca.

En honor de San Juan de Sahagún.

La novena en honor del Santo Patrono de la diócesis, y Asamblea Eucarística, dará comienzo el día 29, terminando con el triduo eucarístico.

La fiesta se celebrará el día 12.

De la solemnidad de estos cultos ya daremos cuenta a nuestros lectores.

¿Qué hacen?

Jesús se dispone en su triunfal carrera a derramar a torrentes sus gracias sobre los moradores de esta ciudad, muy en especial, sobre los que de manera particular le distinguen y le honren; altas personalidades, acompañadas de todos los próceres salmantinos, se disponen a honrarnos con su visita, y aun no se sabe la ornamentación e iluminaciones que presentarán los vecinos de las calles principales, sobre todo de las correspondientes a la carrera de la procesión.

Tened en cuenta que el tiempo vuela.

Agradecidos.

Son muchos los seminaristas que por cantidades pequeñas, pero mucho de agradecer y tener en cuenta, se han dignado suscribirse a nuestro periodiquito, con el fin de cooperar a los grandes fines de propagandas católico-sociales que proyectamos llevar a cabo, bajo la dirección de nuestros superiores.

Piden con toda su alma, que supla cuanto pueda *La Hoja Dominical*.

Si de todos los colegios y escuelas recibiéramos el apoyo de los niños buenos, el competentísimo sacerdote que se encargara de la *Hoja* desbordaría su espíritu eucarístico, y, sin duda ninguna, satisfaría las aspiraciones de todas las almas buenas.

Vengan limosnas y os convenceréis de ello, ya que su nombre no será posible hacerlo consignar. Tal es su humildad.

Santa emulación.

Cunde el reguero de santa emulación.

Se nos asegura que las Religiosas de Santa Isabel (calle de Zamora), preparan una artística iluminación en la fachada del edificio del convento.

Nuestras cosas.

Quisiéramos los niños mensajeros publicar diariamente nuestro periodiquito, siquiera desde el 1.º de Junio hasta el 15.

Recursos no los tenemos; pero esperamos que nuestra Madre bendita del Carmen conseguirá de su santísimo Hijo el que los corazones buenos se inclinen en nuestro favor.

Ya convendría que en números extraordinarios fuéramos presentando algunos fotograbados interesantes.

La pavimentación.

Un aplauso merece nuestro excelentísimo Ayuntamiento, por los trabajos que imprime para la pronta pavimentación de esta ciudad.

No levanten la mano y lleguen hasta donde les permitan las leyes.

Lo exige el ornato, la higiene, el buen nombre de nuestra ciudad y los próximos acontecimientos.

BAZAR QUIRURGICO de JOSE A. FRANCO

Ortopedia. Bragueros. Fajas. Corsés ortopédicos. Piernas, brazos y manos artificiales. Instrumental quirúrgico Isla de la Rúa, 2 (Teléfono 198), Salamanca

Donativos.

Para la Asamblea.

Excelentísimos Señores, Duque de Aveiro, 150 pesetas; Duque de la Roca, 100; Marqués de Ivanrey, 100; don Isidro Pérez Oliva, 100; don Luis Maldonado, 100; don Jesús Sánchez y Sánchez, 100; don Enrique Esperabé, 100; Marqués de Valero de Palma, Senador por Alicante, 50; Senadores Catalanes, 40; don Ramón de la Cuesta, Senador por Burgos, 25; Marqués del Vado, 25; don Angel Conde, Senador por Toledo, 10; don Juan A. Cavestany, 25; don Pablo Martínez Pardo, 25; don Francisco García Molina, Senador por Zamora, 25; don Joaquín Sánchez Toca, 25; Marqués de Santa María de Silvela, 25; Marqués de Piedras Albas, 25; Conde de Villamonte, Senador por Almería, 25; don Guillermo Benito Rolland, 25; don Gumersindo Díaz Cordonés, 25; Conde de Limpias, Senador por Santander, 25; Conde de Mansilla, Senador por Santander, 25; don Avelino Zorrilla, Senador por Santander, 25; don Juan Polanco, Senador por Palencia, 25; Sociedad Hesperia, 90.

Excelentísimos señores don García

Muñoz Jalón, Senador por Palencia, 25 pesetas; don Manuel Martínez Coitia, Senador por Palencia, 25; Felipe Montoya, Senador por Madrid, 25; don Félix de Gregorio, Senador por Avila, 25; don César Jiménez Nas, Senador por Avila, 25; don Juanimo Coco Morante, Canónigo de Santiago, 25; don José Polo Benito, Deputado de Plasencia, 25; don Francisco Regal Magistral de Almería, 25; don Antonio Santa Cruz, Senador por Teruel, señor Barón de la Torre, 5; señor Cordero de del Asalto, 5; don José Santibañez Fernández Lara, Senador por Pontevedra, 5; don Luis García Alonso, Gobernador de esta ciudad, 5; don Manuel Gutiérrez Olivares, 5; música Regimiento de Alabarderos, 100.

Don José Ramos, 10 pesetas; Ferrascal del Obispo, 5,10; señor Cordero párroco de Beleña, 5; doña Elisabete, 1,50; don Francisco Carretero, 0,50; Vecinos, 55; señor Párroco Garcihernández, 5; Torresmenudas, Guijuelo, 10; Morille, 52; Monterrey de Armuña, 33; Aldeaseca de Arzobispo, 3; San Martín (Salamanca), 3,31; Catedral (segunda vez), 148,50; Religiosas del Convento de la Madre Dios, 5.

Dios se lo pague.

Para la obra de preservación.

Doña Adela García, 1 peseta; viuda joven, por el alma de su esposo, 1; la estanquera de la calle de San Juan, infatigable propagadora de la obra, 0,50; una señora, por la paz de su alma, 2; un seminarista, 1; el señor Antonio León Robuster, 1 que ha caudado el día de la Santa Cruz; florita Asunción Espinel Pascual (Avila), 1.

Dios se lo pague.

Para «El Mensajero».

Entregado al portero de San Juan por una piadosa familia, 0,25 pesetas; una señora, por la paz de su alma; un joven distinguido, 1.

Dios se lo pague.

LO AGRADECERIAMOS.—Si no de los bienhechores de la Obra de preservación de las niñas desamparadas no recibiere todos los jueves el número de nuestro órgano en la plaza de EL MENSAJERO, se dignará ponerlo en conocimiento del señor Director, Francisco I, con el fin de que en adelante le entreguen con regularidad los números que se vayan publicando.

Imprenta El Salmantino.—Plazuela San Juan

Al Ni
sús l
mos
el en
de av
los sa
tiao
el fi
que n
mita
mos
ra es
rió

LA EU

Co
bajo,
sione
nor d
ción
caríst
accept
blica
Se
activ
de nu
rior e
unta
las al
mism
priv
bien
eione
de co
tiana
glori
He
ficad
a la
mom
1.

MATI

Co
de m
cuent
tranj
nes.
tranj
de va
do in
tas c
ciona
tia p
rantf

PLAZ